

Iglesia pide reflexión en Cuaresma

• Con la conclusión del carnaval y la celebración del miércoles de ceniza, hoy, el arzobispo de Sucre, Jesús Juárez, convocó a los bolivianos a que ingresen en un período de arrepentimiento y que se medite acerca de los excesos y la falta de solidaridad que se advirtió en los últimos días.

Después de los feriados del carnaval y a tiempo de anunciar el inicio de la Cuaresma, a partir de hoy, el arzobispo de Sucre, monseñor Jesús Juárez, convocó a que los bolivianos se sumen a la esencia de esta celebración católica e invitó a reflexionar sobre las situaciones difíciles que enfrentan algunas regiones del país.

Se refirió también al consumo excesivo de bebidas alcohólicas, el baile y los ritos ancestrales que son característicos en el carnaval.

En tanto, el párroco de la iglesia María Auxiliadora de La Paz, Padre José Ramón Iriarte, dijo a **EL DIARIO** que después que la población boliviana se divirtió en el carnaval, a partir de hoy, miércoles de ceniza, debe prevalecer la reflexión, para que las personas se acerquen a Dios con devoción.

"Lo importante es que recuperemos toda la tradición de la Iglesia para llevar especialmente a todos los fieles, a fin de que lleguen renovados a la Pascua, para vivir una vida alegre en el Señor como resucitados en la fe", dijo.

"Jesús se ha quedado con nosotros y la visita a las iglesias es el homenaje que se hace a su presencia", afirmó al referirse al miércoles de ceniza.



IGLESIAS CATÓLICAS ABREN SUS PUERTAS PARA RECIBIR A LA POBLACIÓN QUE RENOVARÁ SU FE CON LA IMPARTICIÓN DE LAS CENIZAS.

Explicó que la Cuaresma es la época en la que los fieles se preparan durante 40 días para la Pascua y que en esta etapa se debe practicar el arrepentimiento, la penitencia, el sacrificio,

la solidaridad, el perdón y el amor a los semejantes.

En tanto, templos de todo el país abrirán sus puertas a partir de las primeras horas de hoy para impartir las cenizas en la

frente de los católicos que deseen renovar los votos, recibidos ya en el bautismo.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Hubo excesos

Ch'alla despidió feriados de carnaval en todo el país



LA TRADICIÓN NUEVAMENTE SE HIZO PRESENTE EN EL MARTES DE CH'ALLA. NEGOCIOS Y DOMICILIOS PARTICULARES AGRADECIERON A LA MADRE TIERRA.

La costumbre de la ch'alla, que es un ritual dedicado a la Pachamama (Madre Tierra), fue el último acto de celebración del carnaval, que se realizó ayer en todo el país.

En La Paz, en negocios, casas particulares e incluso en la terminal de buses, se paralizaron las actividades para elevar ofrendas de agradecimiento.

De la misma forma, en casi todos los departamentos de Bolivia se procedió a despedir los feriados con el detonar de cohetillos, las serpentinas, los adornos, banderines, las flores, los globos, las frutas y el incienso.

Se dice que una ofrenda a la Pachamama o Madre Tierra sirve para pedirle buenos augurios y que durante el año haya felicidad en el hogar, buena salud, bienestar para la familia y prosperidad en el trabajo.

Amautas indicaron que la ch'alla significa "hablar con el

alma de la casa, auto o cualquier bien material que se desea preservar y que costó sacrificio obtenerlo".

Con botellas de alcohol, los creyentes ch'allaron cada rincón y cada bien material. Pero, se lamentó el exceso en el consumo de bebidas espirituosas y los problemas que la embriaguez ocasionan.

La Policía reportó cinco fallecidos en Chuquisaca, por casos de violencia, en Santa Cruz, dos menores hermanos fallecieron ahogados, mientras que en Tarija y La Paz se registró más de 200 casos de emergencia en las clínicas, por intoxicación alcohólica.

El comandante departamental de la Policía en Chuquisaca, Víctor Hugo Oña, reportó cinco fallecidos, tres a consecuencia del excesivo consumo de bebidas alcohólicas, también otro accidente y por último un asesinato, según la estatal ABI.

Inf. Págs. 6-7, 1er. Cuerpo

Cívicos orureños se suman a investigación de tragedia

Pedro Challapa, presidente del Comité Cívico de Oruro, anunció a **EL DIARIO** que su entidad está formando una comisión especial en la que participarán todas las instituciones vivas del departamento para sumarse a las investigaciones que buscan esclarecer responsabilidades sobre los hechos acontecidos en la Entrada de Carnaval, el pasado sábado.

A raíz de la caída de una pasarela en la avenida 6 de Agosto, murieron cuatro músicos y resultaron heridas casi un centenar de personas.

En tanto, el ministro de Salud, Juan Carlos Calvimontes, confirmó a radio Patria Nueva que hasta ayer

54 personas fueron dadas de alta, de casi cien que fueron atendidas en los distintos hospitales. Además, agregó que 16 pacientes revisten gravedad y que son sometidos a cuidados especiales.

La autoridad, por otro lado, desmintió la versión de que existiría un quinto fallecido, pese a que otro músico de la banda Poopó fue declarado con muerte cerebral el lunes. "Todavía existe un paciente de sexo masculino que tiene un cuadro clínico muy complicado, pero mientras reciba atención y no cambie el panorama continúa con vida", declaró.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Transportistas internacionales protestan por estado de caminos

El mal estado de los caminos, entre Tambo Quemado y Desaguadero, sería la causa de que al menos mil motorizados resulten afectados por día, según denunció a **EL DIARIO** el representante de la Cámara del Transporte Internacional, Gregorio Guarachi.

"Desde Patacamaya hasta Tambo Quemado existen daños en la capa asfáltica, razón por la se ha solicitado ante la ABC un pronto mantenimiento en las vías internacionales que no fueron atendidas ni en la temporada de lluvia", aseguró.

También informó que en la ruta fronteriza al Perú, Desaguadero, a la fecha no se logró el mejoramiento de la vía que presenta huecos en la capa asfáltica, ocasionando diferentes riesgos como accidentes de tránsito y la rotura de muelles que generan pérdidas al sector del transporte pesado.

"La determinación de no pagar peaje es una de las opciones que el sector no descartó aplicar la siguiente semana, toda vez que el monto cancelado es Bs 500 en 100 kilómetros a Desaguadero y no favorece en nada. Mientras que en el sector a la vía Chile el pago es de Bs 600 de ida y retorno, cancelación que se realiza a las trancas de La Paz y Oruro, inversión que no son aplicadas en el mejoramiento de la vía", denunció.

A un año del deceso de Chávez Venezuela enfrenta división

A un año de la muerte de Hugo Chávez, Venezuela enfrenta una crisis por el descontento de una buena parte de la población con el gobierno de su sucesor, Nicolás Maduro.

Desde el frente oficialista se anunció para hoy actos recor-

datorios y de homenaje al mandatario bolivariano, que murió debido al cáncer, el 5 de marzo de 2013. Sus simpatizantes se concentrarán en el llamado Cuartel de la Montaña, un museo militar cerca de la casa de Gobierno donde reposan los restos de Chávez.

En tanto, el opositor Enrique Capriles, después de tres semanas de protestas contra el régimen que dejaron muertos, heridos y detenidos, pidió a Maduro propiciar un diálogo sincero y fijar una agenda para la paz.

Inf. Pág. 6, 2do. Cuerpo



MANIFESTANTES PROTESTAN ANTE EDIFICIOS DEL ESTADO CON IMÁGENES DE LAS PERSONAS FALLECIDAS EN ÚLTIMOS ENFRENTAMIENTOS EN VENEZUELA.

Hoy en Cine Mundo:



300: El origen de un imperio

Basada en la última novela gráfica de Frank Miller, llega la secuela del filme '300'. En esta ocasión Temístocles se enfrenta contra las invasoras fuerzas persas capitaneadas por Xerxes.

'Agosto' es un retrato demoledor de la institución familiar, es una adaptación teatral de Tracy Letts. Con Meryl Streep y Julia Roberts en los roles estelares.

Finalmente, el director Simon West y Nicolas Cage vuelven a trabajar con 12 horas para sobrevivir, un thriller de acción de ritmo vertiginoso.

El Gobierno comete una arbitraria expropiación.

La Gobernación realiza una valoración y hasta ahora no muestra los resultados.

SOBOCE, propone una solución.

Son 1282 días y la injusticia continúa.

